

México completa su blindaje financiero (El Financiero 02/04/09)

México completa su blindaje financiero (El Financiero 02/04/09) Marcela Ojeda / Eduardo Jueves, 2 de abril de 2009 Con el crédito del FMI por 47 mil mdd, se busca apuntalar la confianza. Ante la "incertidumbre", se debe estar preparado "para lo peor", alertan. En los próximos días se inicia la subasta de la línea swap con la Fed. - México, preparado para lo peor con el crédito del FMI Con la solicitud de la línea de crédito al Fondo Monetario Internacional (FMI) por cerca de 47 mil millones de dólares, el Banco de México (Banxico) y la Secretaría de Hacienda abrieron un blindaje financiero para el país, con el principal objetivo de apuntalar la confianza de los inversionistas. Aunque se planea no tener que usar estos recursos, ya que la posibilidad de un escenario más adverso es remota, "más vale estar preparados para lo peor", comentó en conferencia de prensa el gobernador del Banxico, Guillermo Ortiz. Indicó que las reservas internacionales ascienden a casi 80 mil millones de dólares, suficientes para que la economía pueda hacer frente a la coyuntura actual; en tanto que para el cierre del año se estiman en alrededor de 85 mil millones. "Ésta es una línea de reserva suplementaria, que las autoridades no la piensan utilizar, pero que en las actuales circunstancias, de gran incertidumbre en los mercados financieros internacionales, evidentemente que es muy bueno tenerla. "Para utilizarla tendría que haber un deterioro mucho mayor al previsto en las condiciones de la economía mundial, que se tradujera en una necesidad de uso de reservas mucho mayor al que estamos previendo", agregó Ortiz Martínez. Mientras tanto, en conferencia de prensa en Londres, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, coincidió con Ortiz Martínez, pues dijo que ante la "gran incertidumbre" y la probabilidad de que se presente un escenario "más negativo" y "malo" en el ámbito internacional, la línea de crédito flexible del FMI servirá para blindar la economía nacional y "atenuar" el efecto adverso de la recesión económica. "No sabemos qué va a pasar hacia adelante, estamos viviendo un momento de gran incertidumbre en la economía financiera internacional. (...) Entonces, precisamente con el propósito de blindarnos de posibles escenarios más negativos, es porque hemos decidido, con un sentido de responsabilidad, abrir esta línea de crédito, que no compromete en nada nuestra política económica", aseguró. Aunque no serán utilizados en el corto plazo, los recursos solicitados por la Comisión de Cambios, conformado por Hacienda y Banxico, buscarán apuntalar la confianza sobre la economía mexicana, reducir las tasas de interés, estabilizar el tipo de cambio, atraer más inversión, ejecutar un mayor gasto, impulsar más financiamiento y, por ende, un mayor crecimiento económico y generar más empleos. En la ciudad de México, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, Miguel Messmacher, explicó que para usarlos se tendría que estar observando que muchas de las políticas propuestas en países industrializados no funcionan o que tuviéramos choques parecidos a la bancarrota de Lehman Brothers. Sobre el costo de la línea de crédito, detalló que tener los recursos disponibles representa un costo de 0.27 por ciento anual; es decir, alrededor de 127 millones de dólares, y en caso de que se usen, el costo será de 2.7 por ciento anual (alrededor de mil 269 millones). "Son condiciones muy, muy favorables, y comparándolas con las tasas externas o domésticas que observamos, realmente se trata de un costo muy reducido", destacó. Regreso del capital Ortiz Martínez y Messmacher coincidieron en que también debería contribuir a que se reanuden más pronto los flujos de capital privados de manera normal hacia el país, que es el punto más importante, porque significa mayores oportunidades de inversión y empleo, así como una situación económica más sólida hacia adelante. "Esto se debería de traducir también en mejores condiciones de crédito externo e interno para todos los agentes de la economía, y que ello eventualmente se vaya traduciendo en una mejora en la confianza de los consumidores, en una recuperación de la inversión y en una mejora en las perspectivas", subrayó Messmacher. Por otra parte, Ortiz anunció que en los próximos días se dará a conocer la realización de la primera subasta relacionada con la línea de crédito swap contratada con la Fed.